



馬宮っ子

12月号 No. 8
令和5年11月30日
さいたま市立馬宮東小学校



12月の生活・保健目標
手洗い・うがいをしっかりしよ

～お知らせとお願い～

①さいたま市学習状況調査について

- 実施日：令和6年1月11日（木）【第3学年、第4学年】
令和6年1月12日（金）【第5学年、第6学年】
- 内容：国語、算数 【第3学年、第4学年】
国語、算数、社会、理科 【第5学年、第6学年】
生活習慣に関する調査 【第1学年～第6学年】
- 実施方法：タブレット端末を活用し回答します。
- その他：詳細につきましては、11月28日配付【令和5年度さいたま市学習状況調査について】を御確認ください。

②創立150周年記念事業 祝う会、記念式典について

- 実施日：令和6年1月26日（金）
- 祝う会 午前 全児童参加
- 記念式典 午後 4～6年児童参加
- ※詳細については、後日お知らせいたします。



③タブレット端末の取り扱いについて

- 冬休み中、全児童がタブレットを家庭に持ち帰ります。端末の利用、事故防止に向けて、御家庭におきまして以下の点についてご確認ください。
- ・タブレット（アダプタ含む）は大切に保管、使用してください。
- ・スタディサプリの課題を出題しますが、学習以外の使用、健康面の配慮をしていただくようお願いいたします。

2学期を振り返って ～なりたい自分になれたかな～

校長 伊藤 さおり

明日からは「師走」、12月に入り、長かった2学期も最終月となります。振り返ると、暑い夏から始まった2学期でしたが、多くの行事等を経験し、学校生活を送る中で子どもたちはたくさん学ぶことができました。2学期の始業式で、私から「2学期の80日間が終わった時、どんな自分になっていたかイメージしてみましょう」と投げかけ、目標をもつことや目標を達成するために一生懸命やることの大切さを話しました。終業式まで数日ありますが、2学期を振り返り、頑張って取り組んだことや成長したことを子どもたちが実感できるように担任や授業を担当している教員から伝えるようにします。

さて、11月は保護者や地域の皆様に御来校いただき、子どもたちの学習の様子を見ていただいたり、保護者の方と担任がお子さんのことについて話をしたりする機会がありました。子どもたちの学校生活を見て、話を聞いてどのように感じになられたでしょうか。学校公開日午後、第2回の学校運営協議会を開催しました。今年度は学校教育目標の一つ「やさしく」に重点を置き、「心豊かな児童の育成」を目指し、「あいさつ」を通して人との良好なかかわり、また、読書を通して豊かな体験につながることを目指し、今後の具体的な取組について委員の皆様から御意見をいただきました。

【あいさつについて】

- ・大人が進んであいさつをしていくことが大切。子どもは大人の行動をよく見ているので、大人が模範になる行動をしていった方がよい。
- ・馬宮東小の子どもたちは地域ではあいさつをしている。

【読書について】

- ・図書館など本がたくさんある環境に行けるとよりいいのでは。
- ・多くの先生が休み時間などに読み聞かせをするなど、工夫した取組をやってみたらどうか。
- ・紙媒体だけではなく、これからは電子書籍も読書として扱ってもいいのではないかな。

熟議を受け、3学期に、あいさつや読書に係る取組を行っていく予定です。また、11月より「チャレンジカード」を活用し、望ましい学習・生活習慣の形成のために保護者の方にも御協力をいただきありがとうございます。改めて日頃の生活を見直したり、意識して取り組んだりすることで生活リズムが整い、元気に毎日を過ごし、学習にも集中して取り組み、さらには、学力の向上につなげたいという思いがあります。子どもたちの振り返りには、「きそくたしいせいかつができてうれしいです」、「読書をもう少しがんばろうと思います」（ともに2年）とありました。また、11月に行った「心を潤す4つの言葉」推進週間の感想でも、「ありがとうございます」がいえました。はずかしかったけど、がんばっていったらいえました。（1年）、「気持ちをこめて自然に言えると気持ちよくて、自分も相手もうれしくなるから、これからもつづけていけたらいいと思いました。」（4年）と書いている子がいました。友達とかかわり、言葉を交わすことで学校生活が楽しく、豊かになります。どの子も笑顔になるためには、やはり一人ひとりの努力、そしてみんなの協力が大切です。2学期の終業式で、頑張った自分を褒め、そして、友達の協力・支えがあってこの日が迎えられたことに感謝する時間を取りたいと思います。

保護者の皆様には今学期も大変お世話になりました。ありがとうございました。この冬休みはいつもより数日長いですが、少し早いですが、健康に留意され、よい年をお迎えください。

～11月の学校生活の様子～

〈2年生校外学習〉11月1日（水）

茨城県自然博物館へ遠足に行きました。班で見学の計画を立て、恐竜や宇宙、魚等の展示を楽しみました。午後は、散策エリアにてお弁当、豊かな自然にも触れました。



〈1年生校外学習〉11月21日（火）

東武動物公園へ遠足に行きました。キリン、ライオンなどの大きさに感動したり、可愛さに笑顔になったりしている姿が見られました。ふれあい体験では、モルモットやうさぎを手に上に乗せたり、なでたりしました。



〈6年生未来くる先生〉11月24日（金）

さいたま市出身であるイラストレーターあらい太朗さんをお招きし、夢に向かう思いの大切さ、夢や目標に向かって生きることのよさについてのお話を伺いました。



〈11月の安全点検の結果〉特に異状はありませんでした。